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Дёшево – не сердито!
Совсем немного времени 

осталось до окончания подписки 
на газету «Салдинский рабочий» на 
2017 год. 

Всего за 140 рублей можно 
выписать «Салдинку» до редакции 
или до магазина, где она продается. 
Для пенсионеров - за 120 рублей.     

ЛЕКАРСТВА
ПОДОРОЖА-

ЛИ
ВТРОЕ

СТР. 14

Принимаем заказы 
на изготовление

 новогодних подарков. 
Павильон "Продукты",
ул. Ломоносова, 2/10

Крутая логика 
бюджета

Читайте на стр, 2

НЕТ ПЛАТЫ-
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ТА
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Дело в том, что депутаты 
детально проработали все вопросы 
в постоянных комиссиях. К примеру, 
совместное заседание комиссии по 
экономической политике, бюджету 
и налогам  и комиссии по вопросам 
законодательства, местного 
самоуправления и безопасности 
длилось более шести часов. 
Депутаты тщательно анализировали 
бюджеты прошедшего года и 
будущего. Требовали пояснений 
от специалистов администрации, 
вносили предложения. 

Бюджет обсуждался и на 
публичных слушаниях, прошедших 
в прошлую пятницу, 9 декабря, во 
Дворце культуры. Вопросы, заданные 
горожанами, по большей части 
совпадают с теми, которые поднимали 
депутаты.

Остановлюсь на некоторых из них.

Депутаты спрашивали о 
газопроводах низкого давления. 
Пришедшие на слушания салдинцы 
интересовались газификацией улицы 
Кедровой.

Родители детей, посещающих 
детсад «Серебряное копытце», 
узнали о замене окон в гимназии 
и попросили заменить окна в 
детском саду. Римма Терехова, 
начальник управления образования, 
объяснила, что на ремонт помещений 
образования выделено на ближайшие 
годы 17 миллионов рублей, а нужно 
47 миллионов. Поэтому в первую 
очередь ремонтируют те объекты, по 
которым есть судебные решения или 
требование прокуратуры.

Не удовлетворил жителей и ответ 
на вопрос о дороге к «Водяновской 
площадке». Вот уже больше двух лет 
жители требуют отремонтировать 
небольшой участок дороги к едва ли 
не единственной приличной детской 
площадке в городе. Увы, ремонта этого 
участка не будет, пока не закончится 
ремонт дороги по улице Фрунзе. 

Вообще же на дорожное хозяйство 
на 2017 год предусмотрено 31714 тыс. 
рублей. Из них 13 200 тыс. рублей – на 
дострой дороги по улице Ломоносова, 
на капремонт примыканий и 
парковок. 

На сегодня в городе остаются места, 
опасные для движения. В частности, 
путь до спорткомплекса «Вымпел». 
Там нет ни тротуара, ни обустроенного 
пешеходного перехода. Но в бюджете 
денег на это обустройство нет. Как 
нет денег и на малые архитектурные 
формы, то есть детские площадки.

На благоустройство в 2017 году 
будет направлено 9 318 000 

рублей.  На ремонт тротуаров – всего 
(!) 801 рубль. На зимнее содержание 
дорог администрация города заложила 
2200 тыс. рублей. Столько же – на 
муниципальную газету «Городской 
вестник».     

Болевая точка – освещение города. 
На него запланировано 3620 тыс. 
рублей. Сегодня районы вокзала и 
Медянки по вечерам погружаются во 
мглу. 

30 540 тыс. рублей будет потрачено 
на культуру в 2016 году, в 2017 году 
ассигнования уменьшатся – 27852 480 
рублей, такая же сумма предусмотрена 
на 2019 год. В расходах 2017 года 
планируется проведение капитального 
ремонта музея на сумму 4 850 000 
рублей. 

Всего 53 630 тыс. рублей – на всё 
ЖКХ.

Думайте, сопоставляйте.
Скажу честно, мне как 

начинающему депутату и человеку, 
далёкому от тонкостей бюджетного 
процесса, очень многое непонятно. 
Особенно приоритеты. Получается, 
музей важнее освещения? А 
городская газета нужна городу так 
же, как зимняя очистка дорог? Или 
стабильно растущие, несмотря на 
кризис, расходы на содержание 
органов местного самоуправления: в 
2012 году они составляли 27 072 501 
рубль, в 2013-м – уже 30 750 860, в 
2014-м – 32 937 571, 2015-м –33 214 
398, 2016-м – 

34 629 785, в 2017-м они составят 
35 466 970 рублей. На 5 миллионов 
больше, чем на всю социальную 
политику – 30320 тыс. рублей! 
Причем, уверена, что и в других 
городах картина аналогична. 
Доходы чиновников индексируются 
регулярно. Возможно, со временем я 
пойму логику такого распределения 
бюджетных средств. А пока приведу 
еще некоторые цифры. 

Всего в бюджете городского округа 
Нижняя Салда предусмотрены доходы 

на 2017 год в сумме 447 тыс.руб., на 
2018 год – в сумме 423 273 тыс.руб., 
на 2019 год – в сумме 422 008 тыс. 
рублей. 

В соответствии с приказом 
Министерства финансов 
Свердловской области от 10.11.2016 
г. №438 установлен коэффициент 
оптимизации к суммарной оценке 
расходных полномочий ГО на 2017 
год – 0,9. То есть на 10 процентов.

2017 год объявлен Президентом 
годом экологии. А на охрану 
окружающей среды в рамках 
подпрограммы «Экологическая 
безопасность ГО Нижняя Салда» 
на 2017 год предусмотрен всего 
156 000 рублей (!!!) бюджетных 
ассигнований. 

На организацию отдыха детей – 
4 031 800 рублей, на ремонт ДЮСШ 
– 886 140 рублей. На строительство 
лыжной базы – 2 000 000 рублей. 

Если вас заинтересовали другие 
важные для города цифры – читайте 
«Бюджет городского округа Нижняя 
Салда на 2017 год и плановый период 
2018 и 2019 годов» на официальном 
сайте города или в газете «Городской 
вестник плюс», выходящей тиражом 
100 штук. 

Я пыталась доказать коллегам-
депутатам, что на население 17 тысяч 
человек этого катастрофически мало, 
полная профанация гласности – 
меня не поддержали. Видимо, всем 
пенсионерам города надо срочно 
приобретать компьютеры.

                                                                                          
Пыталась разобраться 

Инна Долгих                                    
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Нет сбора – 
нет ремонта

Запланированные на этот год капремонты 
домов в Нижней Салде в целом завершены.

Прошло 15 собраний с жителями, чьи дома 
планируется ремонтировать в следующем году.

Проблема – в сборах на капремонт. Жильцы 
оказываются недобросовестными, сборы на 
капремонт дотягивают в некоторых случаях 
лишь до половины. Люди должны понимать, что 
ремонтировать их жилища за счет других домов 
никто не будет. Нет сбора – нет ремонта.

Как обстоят дела с 
капремонтом в нашей области?

По объёму выполнения плана капремонта 
Свердловская область находится на 7 месте в РФ. 
В 2016 г. в области был запланирован капремонт 
2-х тысяч 430 многоквартирных домов. На конец 
ноября отремонтировано 1420 домов (сдача 
основного объёма работ проходит в декабре).

На следующий год могут быть перенесены 
работы не более чем по 100 домам.

Н. Смирнов назвал три причины, по которым 
работы 2016 года могут быть выполнены в 2017 
г.: «Во-первых, иногда подрядная организация 
находит трещины на фасаде или цоколе. В 
этом случае на трещину накладывают маячок 
и в течение года наблюдают: если расширение 
продолжается, то дом переводится в разряд 
аварийных; если движения не произошло, то на 
следующий год проходит ремонт фасада. Вторая 
причина переноса — жители закрыли кафелем 
внутридомовые инженерные сети, которые 
проходят через их квартиру, не обеспечивают 
доступ к ним. В этом случае в доме проводят 
общее собрание и дают жителям зиму на 
размышления. Затем, если собственник пускает 
подрядчика, то работы заканчиваются, если 
нет — силовыми методами никто не действует. 
Третья причина переноса — расторжение 
контактов с подрядчиком». 

По информации Фонда капремонта 
Свердловской области, в 2016 г. было расторгнуто 
28 контрактов на отдельные виды работ с 
восемью подрядчиками: ООО «Юнистрой», 
ООО «СеверГазСтрой», ИП Пермяков, ООО 
РСК «Горизонт», ООО «СтройПроект», ООО 
«Тринити», ООО «ЭЛЕКТРО-АК», ООО 
«Наш дом». С 1 июля этого года Федеральная 
антимонопольная служба РФ составляет чёрный 
список подрядных организаций, чтобы в будущем 
недобросовестные компании не могли побеждать 
в конкурсах.

Источник: «Областная газета»

Уговоры не 
помогают

Городские власти Нижней Салды вынуждены 
наказывать жителей частного сектора за 
складирование стройматериалов перед домом. 

Штрафы – от одной до пяти тысяч рублей 
в соответствии с правилами благоустройства 
города. Пенсионерам скидки не предусмотрены!

Если не представляется возможным убрать 
эти груды в ближайшие дни, есть небольшое 
послабление: можно подойти в отдел архитектуры 
и взять разовое разрешение на 45 дней. К концу 
этого срока перед домом должно быть чисто.

Крутая логика 
бюджета

На заседание Думы 
городского округа 

Нижняя Салда, 
прошедшее 12 декабря, 
понадобилось рекордно 

немного времени

Расходы в 2017 году 
на содержание органов 
местного самоуправления на 
5 миллионов больше, чем на 
всю социальную политику

Расходы на охрану 
окружающей среды в 2017 году, 
объявленном Президентом годом 
экологии, предусмотрены всего 
на сумму 156 000 рублей 

Расходы на ремонт 
тротуаров в 2017 году – 801 
рубль
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Без «завтраков»!

Открытие детского 
новогоднего городка

 26.12.2016г., 18-00, спорткомплекс 
«Вымпел».                                                        

  В программе:
д е т с к а я −	

развлекательная программа, 
конкурсы с участием детей и 
родителей,

н а г р а ж д е н и е −	
победителей конкурсов на 
лучшие новогодние елочные 

игрушки и лучшие снежные  
скульптуры, 

фейерверк.−	
    Подведение итогов конкурсов
19.12.2016г., 10-00, спорткомплекс 

«Вымпел»
- на лучшие новогодние 

елочные игрушки.                                         
26.12.2016г., 14-00, спорткомплекс 

«Вымпел»
- на лучшие новогодние 

снежные  скульптуры.

Поздравление детей 
сотрудников НИИМаш

24 - 25.12.2016г. - по месту жительства 
детей.

04.01.2017, 13-00 - новогодний 
праздник в городском ДК.

Новогодние вечера работников 
НИИМаш

27.12.2016г.,  18-00  Молодежный 
новогодний вечер.

29.12.2016г.,  18-00  Новогодний 
вечер сотрудников института. 

Спортивные мероприятия
      в спорткомплексе «Вымпел»

05.01.2017г., 10-00 - новогодний 
турнир по волейболу. 

06.01.2017г., 10-00 - турнир по мини-
футболу.

08.01.2017г., 10-00 - турнир по 
настольному теннису. 

Работают спортивные секции, 
проводятся занятия групп здоровья, 
организован прокат лыж и коньков. 

Самый классный день – это завтра. 
Завтра мы займемся спортом, начнем делать зарядку,  работать от души, а не 

спустя рукава, отрекшись от всех вредных привычек, возьмем за правило читать 
книги, журналы и газеты, не переедать после шести, ложиться спать не позднее 
23 часов...

А поутру просыпаешься – и снова сегодня, а так хочется «завтра»! И привычное 
утешение для себя: с завтрашнего дня я ничего не буду откладывать на завтра… 

Альпинисты придумали 16 декабря праздник – День покорителя вершин, а уже 
в последующем этот праздник стали отмечать все. Решив для себя, что вершины – 
это не только горы, это определенная планка, жизненные трудности, которые надо 
преодолевать. Наметить достижение цели, например, на 16 декабря 2017 года, на 
следующий год ставить новые задачи. Мы заинтересовались, какие «вершины»  с 
16 декабря 2015 года и весь этот год брали сотрудники НИИ машиностроения и 
какие «вершины»  хотят брать мечтатели за уже покоренными.

Елена Федотова, инженер ОГТ, инициативная, 
обаятельная девушка, за этот год взяла не одну «вершину». 
Покорительница поделилась своими победами и 
достигнутыми целями:

- Этот год был насыщенный. Во-первых, я приобрела 
опыт политической борьбы, баллотировалась в городскую 
думу. Приятно было, что, несмотря на мою молодость, меня 
поддержали избиратели. Депутатом не стала, но с выборной 
технологией познакомилась ближе. В профессиональном плане я 
прошла аттестацию и теперь официально признана инженером-
технологом 3 категории. 20 ноября на Чемпионате области по 
пауэрлифтингу я стала чемпионкой области в весовой категории 
до 57 кг. Ближайшую «вершину», которую собираюсь покорять, 
– это выполнение нормативов на звание кандидата в мастера 
спорта. 

Владимир Канаев, председатель профкома:

- Какой интересный правильный праздник! Есть дата, с 
какой надо стартовать к новой цели. Не зная, что такой День 
есть в календаре, когда можно подытоживать  и сверять 
свои задачи, но примерно в это время в прошлом году я завел 
для себя добрую привычку – в непогоду, снег, при любых 
обстоятельствах я с 19 .50 до 21 часа вечером прогуливаюсь. 
Можно сделать еще лучше – 100 метров бы пробегать. Сейчас 
это вошло в привычку, и я не представляю уже дня без вечерней 
прогулки. Вот так я преодолел себя. Долго откладывая это 
полезное занятие на «завтра», я все же ввел в режим вечерний 
променад. В бытовых  вопросах тоже появилась маленькая 
победа – наконец-то заменил ворота, 3-4 года намерения 
возникали, но до дела не доходило. А тут как чувствовал, 
что спросят: Владимир Дементьевич, а что изменил за этот 
год  в своей жизни… Система ставить цель обязательно должна быть. Как говорят 
в футболе, порядок бьет класс. Буду думать, какую «планку» взять, а то вдруг к 16 
декабря 2017 года опять зададите вопрос о покорении «вершин».

Ольга Зорихина, зам. главного 
бухгалтера:

- 23 декабря моим малышам-близняшкам исполняется 
два года, в феврале я вышла уже из декретного отпуска 
и приступила к работе, стала депутатом городской 
думы. Но самые главные вершинки – это малыши, 
второй год жизни у детей не менее интенсивный, чем 
первый, поэтому требует и моральных и физических  
родительских затрат. Так что можно говорить, что я в 
очередной раз взяла новую педагогическую планку в 
воспитании и развитии  детей.

Сергей Архипенков, и.о.начальника группы и 
ведущий по теме (081 отдел, конструкторский)

- Своеобразная высота – впервые выехал за пределы Урала 
на Волгу, на международный форум в Самару. На форуме 
поднимались и обсуждались актуальные проблемы  разработок, 
научные подходы в развитии двигателестроения космической 
отрасли. В этом году назначен ведущим по проекту, впервые 
выступил руководителем практики у студентов, приехавших 
в НИИ. Первый раз сплавлялся по реке Чусовой, увидел 
необыкновенную природу уральского края. На следующий год 
собираюсь, действительно, покорять вершину. Правда, высоту 
наметил скромную – 1000 метров, учитывая, что я никогда не 
занимался альпинизмом, это для меня уже вершина.

А вот Николай Лемский, 
инженер-конструктор,

горы и вершины покорял, но не в этом 
году.  Самая главная его «вершина» этого 
года – Кубок Каспия.

- Выступали на Каме, участвовали 
в международной Каспийской регате, 
которая проходила в городе Актау 
(Казахстан), с Константином Павловичем 
Кулябиным

 с регаты вернулись с малым кубком 
«Золотой Нактоуз». 

День покорения вершин отмечается ежегодно 16 декабря.  
Ставим цель – и 16 декабря 2017 года рассказываем о своих покоренных 

вершинах. Только ставим конкретную цель, а то, как однажды пошутили 
ребята из КВН: «Пошла Машенька по грибы да по ягоды. Вернулась ни с 
чем. Потому что надо ставить  перед собой конкретные цели».

Сегодня –  ягоды. Завтра – грибы!

                                                                                             Вероника ПЕРОВА

ПРОГРАММА новогодних праздников в НИИМаш

Покорители с НИИМаша



Салдинский рабочий №49 от 15 декабря стр. 11ИНТЕРЕСНО

Поздравления

С ЮБИЛЕЕМ
Маргариту Викторовну Перову
Людмилу Евгеньевну Волкову

Сергея Александровича Фарафонтова
Николая Ивановича Коновалова

Нтколая Николаевича Коробщикова
Марию Петровну Трифонова

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ
Дину Дмитриевну Константинову
Николая Александровича Чижова

Любовь Николаевну Куркову
Нину Петровну Соловьву

Владимира Петровича Кленова
Валентину Аркадьевну Сабитову

Лидию Павловну Цепину
Олега Александровича Ситько
Галину Михайловну Хутину

Татьяну Константиновну Чеснокову
Александра Михайловича Чумичова

Галину Сергеевну Долбилову
Галину Ильиничну Мурыжникову

  Минувших лет вернуть едва ли, 
Но пусть иной наступит срок, 

Чтоб, утолив свои печали, 
Затеплить в сердце огонек!

Чтоб, день свой нынешний встречая, 
На непогоду не роптать, 

А щедро жить, души не чая, 
Чтоб, отдавая — обретать!

Совет  ветеранов НИИМаш

С ЮБИЛЕЕМ
Александру Ивановну Завьялову

Сергея Николаевича Мосеева

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ
 Геннадия Васильевича Бабкина
Валентину Ивановну Бакланову

Сергея Павловича Волкова
Татьяну Александровну Гуляеву

Николая Александровича Ездокова
Валентина Александровича Захарова

Германа Ильича Зорихина
Анатолия Федоровича Маркова
Николая Ивановича Махонина

Александра Терентьевича Мукомолова
Зою Михайловну Повышеву
Галину Алексеевну Попову

Агнию Александровну Прокушеву
Зою Васильевну Савельеву

Наталью Владимировну Семкову
Анну Акимовну Тарасову

Николая Афонасьевича Тиунова
Александра Васильевича Трубина

Евгения Германовича Углова
Галину Павловну Храновских
Татьяну Петровну Цуканову

Веру Александровну Шушакову

Ждут впереди прекрасные дела –
Пускай на них всегда хватает сил,

Чтоб жизнь всегда прекрасною была
И счастье каждый новый день дарил!

 
Совет ветеранов   

«ЕВРАЗ – НТМК» - НСМЗ

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06)
Благоприятная в финансовом плане неделя. 

Но от приобретения недвижимости, даже самой 
незначительной, лучше пока воздержаться. По-
недельник, скорее всего, будет прекрасным днем 
для покупок, во вторник удачны банковские и 
обменные операции. В среду возможны денежные 
поступления. В субботу не тратьте слишком много 
на развлечения.

ОВЕН (21.03-20.04)
В первой половине недели возможны крупные 

денежные поступления. Но при этом вероятны и 
неожиданные изменения планов в связи с отъ-
ездом по деловым вопросам. Если вы задумали 
что-нибудь приобрести, то отправляйтесь за по-
купками в конце недели.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05)
Нехватка финансов на этой неделе станет 

серьезной угрозой хорошему настроению. Так что 
задумываться о деньгах стоит только тем, у кого с 
ними все в порядке. Остальным лучше подождать 
до выходных - к концу недели финансовое поло-
жение может улучшиться.

    СКОРПИОН (24.10-22.11)
В понедельник удачна будет деятельность, 

связанная с планированием и отчетностью. В 
среду не рекомендуется браться за рискованные 
предприятия, так как есть большая вероятность 
потерь. В пятницу будут удачными сделки и 
переговоры.

ЛЕВ (23.07-23.08)
Во вторник вас могут ожидать незначительные 

денежные поступления. Ими необходимо распо-
рядиться разумно, чтобы ваш бюджет остался на 
плаву. Финансовые дела, начатые в среду, имеют 
большие шансы на успех.

ДЕВА (24.08-23.09)
Вторник порадует удачными деловыми встре-

чами и соглашениями. В среду постарайтесь не 
попадать в экономическую зависимость к дру-
зьям или родственникам - лучше занять деньги 
на стороне или обойтись без долгов. В пятницу 
или субботу возможны долгожданные денежные 
поступления.

     ВЕСЫ (24.09-23.10) 
Есть вероятность ограничения финансовых 

возможностей, поэтому планировать крупные 
покупки на эту неделю нежелательно. Четверг 
может принести незначительные денежные по-
ступления. В субботу вы можете получить важную 
финансовую информацию.

РАК (22.06-22.07)
Золотых гор в финансовом плане неделя не 

обещает. Желательно проявить разумную осторож-
ность, особенно в четверг, так как именно в этот 
день вероятны значительные денежные потери. 
В пятницу лучше проявить благоразумие и не 
спорить с начальством по поводу финансовых 
вопросов.

 СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12)
В пятницу вероятны позитивные изменения 

на службе, которые повлекут за собой улучше-
ние финансового положения. В субботу не стоит 
проявлять излишнюю расточительность, даже 
тратиться на подарки близким людям - они этого 
могут не понять, и вряд ли достойно оценят.

РЫБЫ (20.02-20.03)
Сделайте то, что запланировано, - только так 

вы получите достаточно ощутимые результаты. В 
четверг будет крайне важно сосредоточиться на 
том, чтобы не вызвать раздражение начальства, 
поскольку это чувство может отразиться на финан-
совой стороне вашего существования.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02)
Замечательное время для реализации бизнес-

замыслов. В четверг будьте осторожнее с чужими 
деньгами, вероятны непредвиденные проблемы. 
Тем более, что на этой неделе есть вероятность 
денежных потерь по собственной глупости и не-
вниманию, особенно ближе к выходным. В вос-
кресенье будут удачными покупки.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01)
Для благополучного решения материально-

финансовых проблем наилучшим образом будет 
подходить вторая половина недели. Впрочем, вы 
сможете кое-чего добиться и во вторник, если об-
ратитесь за помощью к коллегам. В воскресенье 
деловыми вопросами заниматься не надо.

ГОРОСКОП
с 19.12.2016 г. 

по 25.12.2016 г.

Дорогого нашего 
папу, деда, прадеда,

Николая Николаевича Коробщикова,
 поздравляем 

с Днем рождения!

Прекрасный возраст – 90!
Его прожить не так-то просто!

В кругу семьи, в кругу друзей
Желаем встретить юбилей.

Живи, родной наш, долго-долго
И не считай свои года!

Пусть радость, счастье и здоровье
Тебе сопутствуют всегда!

Дети, внуки, правнуки.

Смешная история 
У моей хорошей знакомой – две дочери-погодки. Разговаривая с младшей, 

называет ее «зайчиком». Внезапно та ее спрашивает: -А что, Лена – тоже – 
«зайчик»? Знакомая отвечает, мол, конечно тоже, я же, дескать, вас обеих 
люблю. Немного подумав и поборов свою ревность, младшая соглашается: 
-Ну ладно, пусть тоже будет «зайчиком», только сереньким и передняя 
лапка сломана.
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Организация примет на работу продавца в 
печатный киоск "Пресса".

График работы 2/2, обучение, официальное 
трудоустройство.

Наличие санитарной книжки 
приветствуется. 

Тел. 8(3435) 24-28-89.

НЕДВИЖИМОСТЬ
Куплю:

***1,2,3-х комнатные квартиры в пос. 
Басьяновский. Дом на тагильском кордоне. Без 
посредников.//8-912-614-34-56

Сдам:
** Торговую, офисную площадь 600 кв. м в 
Нижней Салде в аренду// 8-922-1618-907
* Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, 
ул. Уральская, в доме СМЗ. // 8-965-546-38-92
*Однокомнатную квартиру (Нижняя Салда), по 
ул. Р.Молодежи или продам // 8-900-203-72-00.
**Малосемейку в Нижней Салде, ул. 
Ломоносова,27// 8-909-028-88-42 
** Комнату на длительный срок, ул. 
Ломоносова,40// 8-963-040-93-39
*** 3-х комнатную квартиру в доме НИИМаш. 
// 8-932-600-80-58
* Двухкомнатную квартиру в Верхней 
Салде. Район ЦГБ. // 8-952-730-62-30
* Двухкомнатную квартиру в Верхней 
Салде, район -техникум- Китайская стена// 
8-963-855-66-99

Меняю:
* Трехкомнатную квартиру в Верхней Салде 
на меньшее жилье с доплатой. Или на два 
жилья\\ 8-909-706-56-17
** Трехкомнатную квартиру в Нижней Салде  
на две малосемейки, или малосемейку с 
доплатой \\ 8-953-054-90-54

Продаём:
*2-х комнатную квартиру на Песчаном 
карьере. 2-ой этаж, 43\28\6. Комнаты 
изолированы. Санузел раздельно. Трубы 
металлопластик, счетчики на воду. Никто 
не прописан. Цена 359 т. руб. Возможен 
расчет материнским капиталом. Рядом озеро 
Песчаное.// 8-912-614-34-56
*3-х комнатную квартиру в пос. 
Басьяновский, Ленина,3. 20 км от Нижней 
Салды. Общ. пл. 57, кухня – 6. Состояние 
обычное, трубы заменены. 509 т.руб. 
Поблизости есть школа, садик, магазин. // 
8-908-637-36-03
*Дом бревенчатый  20 км  от Нижней 
Салды( тагильский кордон), общ.пл. 
39 кв.м, Две комнаты + кухня. Печное 
отопление. Огород 12 соток. Выходит на 
р. Тагил. Дорога асфальтовая. Идеальное 
местоположение. Цена 275 т. руб. Торг. За 
наличный расчет до 250 т. руб.//8-908-63-73-
603
*Однокомнатную квартиру в п. 
Басьяновский, по ул. Труда, 3, 35 км от 
В.Салды,  в трехэтажном доме, 3 этаж. Общ. 
пл. 38 кв.м, жилая 18 кв.м, кухня 8 кв.м. 
Теплая. Балкон. Трубы металлопластик. 
3 этаж. Никто не прописан. В поселке есть 
школа, садик, магазины. Цена 380 т. руб. 
Пластиковые окна, балкон.  Возможен 
материнский капитал. Торг – за наличный 
расчет/ 8-908-63-73-603
*** Комнату в общежитии в Верхней Салде, ул. 
К.Либкнехта,20, 2 этаж, 9,5 кв.м, центр города. 330 т. 
руб. Возможен маткапитал// 8-908-63-73-603
*Дом в Нижней Салде по улице Октябрьской 
революции, 60, огород 20 соток, имеется помещение 
под крупный рогатый скот, свиней, телят, овец. 
Имеется выпас для животных, каменный гараж 
для легковой машины, гараж для грузовых машин 
– каменный размер 18 х11 .Есть газ и отопление, 
пробурены 2 скважины с водой. Все в собственности. 
// 8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49
* Участок под строительство жилого дома, 
микрорайон Мельничная // 8-922-226-00-22
* Двухкомнатную квартиру в пос. Басьяновский, 
ул. К.Маркса, 2 этаж в 2-х этажном доме Пл. 44\29\6. 
Комнаты смежные. Пластиковые окна, балкон 
застеклен. Теплая, состояние хорошее, документы 
готовы, никто не прописан. В поселке есть школа, 
садик, магазин, почта, сбербанк. 380 т.рублей  
Возможен материнский капитал.\\ 8-908-637-36-03
*Двухкомнатную квартиру  (гостинка) в Верхней  
Салде, ул. К.Либкнехта,18, 1 этаж. Комнаты 
раздельно. Натяжные потолки, стеклопакеты, сейф-
двери. Общ. пл 37 кв.м, жилая 27 кв.м. Цена 990 т. 
руб.// 8-908-63-73-603

*Погреб за спорткомплексом 
«Вымпел»//8-952-135-85-41
*Комнату в общежитии по ул. Фрунзе 137 А, 18 кв.м, 
5 этаж. Хорошие соседи. Недорого. // 8-909-031-76-26

* 
Двухкомнатную 
квартиру   в 
Нижней  Салде 
в Кержаках.// 
8-904-169-37-27
* 
Двухкомнатную 
квартиру   в 
Нижней  Салде 
в Кержаках, 
54 кв.м, без 
ремонта// 
8-963-044-22-29

*Двухкомнатную квартиру   в Нижней  Салде в доме 
СМЗ, ул. Уральская,8. 3 этаж..// 8-909-706-37-84
*Однокомнатную квартиру в Верхней Салде, ул. 
Восточная,30, 3 этаж.// 8-950-192-32-01; 8-904-388-27-42
* 3-х комнатную квартиру в доме СМЗ, 2 этаж,62 кв.м,. 
Цена 1 млн.600 т, без торга. // 8-922-030-22-60
* Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, ул. 
Ломоносова,17,  4 этаж. Пластиковые окна. Квартира 
освобождена. Недорого.  // 8-906-803-19-06
*Жилой дом в Нижней Салде//8-909-701-55-58
* Двухкомнатную квартиру в Нижней Салде, в районе 
больничного городка, Комнаты раздельные, высокие 
потолки. Цена 17 т. руб за квадратный метр//  8-912-
605-26-42
* Однокомнатную квартиру в Нижней Салде, в доме 
СМЗ, 33,4 кв.м,  2 этаж.   // 8-922-107-30-20
*Комнату в общежитии в Нижнем Тагиле, р-н 
Красный камень , ул. Грибоедова,7, 18 кв.м, 5 этаж. 
Есть место под душевую кабину. Балкон, холодная 
и горячая вода в комнате. Рядом строительный 
техникум, «Никомед», школа, садик, остановка 
транспорта. Цена 460 т. руб  // 8-908-63-73-706
* Участок  с нежилым домом - под строительство. 
Стеклова, 97. Напротив колонка, улица газифицированная 
// 8-963-272-61-47
* Однокомнатную квартиру в Нижней Салде, в доме 
СМЗ, 33 кв.м,  комната 18,5 кв.м, кладовка 1,7, балкон, 
стеклопакеты, 3 этаж. Цена 750 т. рублей.Возможна 
рассрочка.  // 8-929-221-08-92

*Гараж с погребом, в районе Победы// 8-909-007-04-20
* Двухкомнатную квартиру в Верхней Салде, панельный 
дом, комнаты раздельные, 52,5 кв.м, 9 этаж. Цена 1 
млн.450 т. руб.  // 8-929-213-68-05
*Двухкомнатную квартиру   в Нижней  Салде, ул. 
Уральская,5, 47,5 кв.м, с балконом, комнаты раздельные, 
3 этаж, теплая, светлая, проблем с водой нет.// 8-912-670-
39-32

ТРАНСПОРТ 
*Шкода Фабиа, 2013 года, цвет синий, пробег 58 т.км. 
Один хозяин, 100% без ДТП, два комплекта резины. 
Отличное состояние.// 8-912-051-15-48 
*ГАЗ-2705 цельнометаллический, 
грузопассажирский, сигнализация, 
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Евровагонка, блок-хаус, доска пола (еврошпунт) 
от производителя. Размер 100х16; длина от 1м до 3м; 
торцовка: 2.0\2.5\2.7\3.0; угол 90 градусов.

Цена: Осина сорт 3 – 100руб\кв.м;
Сосна сорт 3 -150руб\ кв.м;
Осина сорт 2 – 150 руб\кв.м;
Сосна сорт 2 – 200 руб\ кв.м;
Сосна сорт 1 экстра – 300-350 руб\кв.м.

8-906-806-94-11, 8-909-700-21-25

Мед Алтайский.

1 литр – 500 руб,  
3 литра – 1500.

100 % качество. 
Возможна доставка 

до адреса.
8-953-007-03-36   
8-965-523-89-95 

25 декабря 
СЕМЕЙНЫЙ ПОХОД В ТЕАТР!

Стоимость -1000 рублей
Премьера!!!! 

ВОЛШЕБНАЯ ЛАМПА АЛЛАДИНА - 
спектакль 

в театре Драмы г. Нижний Тагил,  
Новогоднее представление у елки 
с Дедом Морозом и Снегурочкой.

ВКУСНЫЙ СЛАДКИЙ ПОДАРОК!!!!

В сеть продуктовых магазинов 
требуются дворники и уборщицы. 

тел. 8-963-272-05-34

в программе возможны изменения
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стеклоподъёмник, 1998 г. выпуска 55 тыс. рублей \\ 
8-908-637-47-42
*Черри Киа, 2012 г., 56 т.км, голубой металик, без ДТП, 
один хозяин.// 8-909-705-6-707

ЖИВОТНЫЕ
Продаём:

 * Корова двумя отелами. Цена договорная// 8-908-917-
14-11
*** Стельная телка, 8 месячный бычок// 8-950-192-69-
90, пос. Ясашная 
*Бычки на мясо и подростковые//8-909-701-55-58

*Западно-сибирскую лайку//
 8-908-633-44-16
*Щенков кавказской овчарки// 8-904-548-
24-57;8-922-111-37-24
*Свиноматку породы Ландрас,  один 
опорос.// 8-952-137-45-78
* Поросята, сено// 8-922-610-53-66

Отдадим:
*** Кошечку 
трехшерстную//8-963-27142-63
***Щенков от умной красивой мамы. 
Окрас черный. Возраст 1,5 месяца.// 
8-909-012-24-17
**В добрые руки щенят от породистых 

крупных собак, родились на Покров -14 
октября// 8-922-611-25-75 (Н.Салда, ул. 
Добровольцев,4)
 ** В хорошие руки красивых  котят: черно-
белый пушистый котик, две  трехшерстные 
пушистые кошечки.// 8-967-858-96-83
**В добрые руки очаровательного бежевого 
пушистого котика  (темные ушки и темный 
хвостик), к лотку приучен// 8-912-694-19-65 
*В добрые руки двух собак: крупный 
пес-охранник и рыжий скромный  песик 
среднего размера – для души// 8-912-247-82-
15
 

РАЗНОЕ
Продаём:

* Дробленка (ячмень, пшеница, овес)//  
8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49

* Пшеница весовая, 12,50 руб. за кг// 
8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49

*** Триста книг с детективами// 8-922-158-
72-33 

***Картофель //8-966-701-11-61
*Норковая шубка 48-50 р. Дешево.// 8-909-

007-04-20
*Два ковра, размер 2х3, б\у, в хорошем 

состоянии.// 8-912-670-39-32

РАБОТА
*Во вновь открывающийся отдел элитной 

бижутерии на постоянную работу требуется 
продавец-консультант ( г Н. Салда, в торговом 
центре «Монетка») Желателен опыт работы в 
торговле// 8-912-296-82-52 

УСЛУГИ
Грузоперевозки

* Грузоперевозки, Газель по городу и 
области. Пассажирская Газель перевозки по 
городу//8-967-638-01-01
* Грузоперевозки, Газель. В любое 
время//8-963-035-15-83
*Междугородние пассажирские перевозки 
на комфортных авто  (иномарки) Нижний 
Тагил, Екатеринбург, Кольцово и другие 
направления области и России, имеется 
детское кресло. Цены умеренные, Поездки 
в любое время. Предварительный заказ 
машины // 8-909-703-53-07; 
* Грузоперевозки, Газель, борт 3 м. // 8-906-
811-22-24
 * Вожу на горячие источники. В 
Екатеринбург, Тагил, музеи, больницы// 
8-950-198-31-29; 8-982-743-75-15
* Грузоперевозки, Газель по городу и 
области. Пассажирская Газель перевозки по 
городу//8-967-638-01-01

Строительство, монтаж, материалы
*Пиломатериал обрезной( брус, доска), 

доска необрезная (от 2 тыс.руб), доска 
обрезная (от 6 тыс.руб), евровагонка, 
блок-хаус, наличники, плинтус, бруски, 
штакетник Доставка // 8906 -811-22- 24;

*Щебень всех фракций: отсев, песок 
серо-зеленый, песок желтый, песок речной. 
Доставка. // 8-906-811-22-24

*Дрова (колотые, чурки), срезка, горбыль, 
опил. Доставка // 8-906-811-22-24

* Установка замков любой сложности в 
железные и деревянные двери. Вскрытие 
дверей ( с участковым) с последующей 
заменой замков, двери. //8-909-028-58-73

* Евровагонка( сосна, осина) блок-
хауз, половая рейка, штакетник, бруски, 
скамейки, столики. Доставка. //8-906-811-22-

24
* Профнастил, металлочерепица, система 

водостоков, саморезы кровельные. Все цвета. Любые 
объемы. Любая длина.// 8-906-811-22-24

* «Муж на час». Выполню любые работы по 
квартире, частному дому, в саду, сантехнике, мелкий 
ремонт,  и т.д. и т.п. //8-904-165-68-79; 8-904-167-78-79

*Сварю печь в баню, мангал, гараж, любые 
железные конструкции, электродуговая сварка. 
Недорого. 8-904-165-68-79, 8-904-167-78-79

*Дрова колотые, доставка а\м «Газель»// 8-952-733-
67-17

ЛЕЧЕНИЕ, ОБУЧЕНИЕ И ДРУГОЕ
* Ветеринарная клиника «Маркиз» ( Верхняя 

Салда) оказывает услуги, консультации, 
вакцинации, операции, противоклещевая 
обработка. В. Салда, ул. Ленина,56 ( площадь) 
Вт-сб с 10ч. До 19 ч, перерыв с 14 до 15 часов. 
Воскресенье: с 10 до 14 часов. Понедельник – 
выходной // 4-777-5

* Страховка «Росгосстрах» имущества, 
недвижимости, автомобиля, «ОСАГО», «КАСКО», 
страхование жизни и другие виды страхования. 
С выездом к Вам в удобное время для Вас время. 
Оформление диагностической карты автомобиля 
(ТО). Быстро. Недорого. Без заморочек.// 8-909-703-
53-07

ПОТЕРИ

КУПЛЮ 
** Морковь, свеклу// 8-963-855-66-99
* Старые фотоаппараты, объективы, 

радиоприемники\\ 8-952-138-10-68
*Аккумуляторы б\у. Дорого. 

Самовывоз//8-965-530-61-24
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Ассенизаторские услуги. 
Стоимость -500 рублей.

8-932-120-87-45

ДРОВА. КОЛОТЫЕ, БЕРЕЗОВЫЕ И СМЕШАННЫЕ. 
ГОРБЫЛЬ ПИЛЕНЫЙ ПО 40 СМ.  

ДОСТАВКА В ЛЮБОЙ РАЙОН 
ВЕРХНЕЙ И НИЖНЕЙ САЛДЫ А\М «УРАЛ» 

8-982-601-10-61;  
8-912-606-44-81; 8-908-919-22-19

Дрова колотые, доставка автомобилем 
"Газель"

8-952-733-67-17

16 декабря исполняется год, как 
ушла из жизни Красноглазова 

Галина Константиновна, 
медицинский работник АТП 

НИИМаш. Просим помянуть всех, 
кто ее знал и любил.

Родные 
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Материальная помощь
В ФГУП «НИИМаш» 26-28 декабря 

2016 года будут производиться выплаты 
ежеквартальной материальной помощи 
неработающим пенсионерам – бывшим 
работникам НИИМаш, за I квартал 
2017 года по адресу: ул. Ломоносова, 31 
(управление), 2 этаж, кабинет 217, с 9.00 
до 16.00, перерыв с 12.00 до 13.00.

Порядок выплаты:
26.12.2016 – пенсионеры, фамилии 

которых начинаются с А по К,
27.12.2016 – пенсионеры, фамилии 

которых начинаются с Л по С,
28.12.2016 – пенсионеры, фамилии 

которых начинаются с Т по Я.
Для получения материальной помощи 

необходимо предоставить паспорт и 
трудовую книжку.

Администрация НИИМаш

Жизненно необходимые 
лекарства 

подорожали втрое

Уральские фармацевтические предприятия 
прекратили производство дешёвых лекарств из 
реестра жизненно необходимых и важнейших 
лекарственных препаратов.

Ни Минздрав РФ (формирует этот список 
и предельные отпускные цены на лекарства), 
ни Федеральная антимонопольная служба 
(согласовывает цены) не повышают по 
просьбе производителей цены на лекарства. 
Поэтому заводы просто отказались от выпуска 
части продукции. В Свердловской области в 
пршлом году было сокращено производство 
левомицетина, нистатина, верапамила, в 
этом году – парацетамола, метронидазола, 
эуфиллина.

Гендиректор «Ирбитского химфармзавода» 
Л. Солодухина сообщила, что ее предприятие 
остановило поставки на российский рынок 
семи препаратов в нижней ценовой категории: 

«Фармзаводы приобретают сырьё за валюту. 
Падение рубля потребовало индексации 
цен на готовый продукт на 20-30 %, иначе 
выпуск препаратов стоимостью до 50 рублей 
становится нерентабельным. Поэтому вместо 
парацетамола за 20 рублей потребитель будет 
покупать панадол – то же самое лекарство, но 
за 200 рублей». 

По состоянию на середину 2016 года 
прекращено производство 190 лекарственных 
препаратов, входящих в перечень жизненно 
необходимых и важнейших.  Предполагается 
прекратить выпуск ещё 160.

Из-за снижения рентабельности от 
производства социальных препаратов 
отказались многие российские предприятия. 
Около 50 компаний отказались от выпуска 
преднизолона (противовоспалительное 
средство). Практически единственным 
производителем преднизолона является 
российский завод «Гедеон Рихтер».

Левомицетин, который делали в Ирбите, 
в аптеках стоит более 100 рублей, тогда как в 
2014 году его можно было найти по цене втрое 
ниже. И это происходит по каждой позиции – 
снижение предложения привело к росту цен 
даже в регулируемом сегменте. 

Источник: «Областная газета»

От  редакции
Уважаемые читатели, если денег на 

лекарства не хватает, позаботьтесь о своем 
здоровье: займитесь скандинавской ходьбой, 
лыжами, танцами… А главное – улыбайтесь! 
И не подпускайте к себе плохие новости, 
выключите телевизор. Заварите свежий чай, 
возьмите хорошую книгу, зажгите настольную 
лампу... Будьте спокойны и здоровы!

Дальше, больше,
 или все на хоккей 

«Титан» - «Святогор» (Красноуральск) 
- 16:2

Голы забили: П. Попов (3), А. Жуков (3), 
А. Удинцев (2), В. Дудров (2), Н. Морозов 
(2), И. Перегуд (2), Семён Медведев, Влад. 
Медведев

«Факел» (Лесной) – «Металлург» - 10:4
Голы забили: М. Шугуров, С. Латухин, Е. 

Махонин, Ю. Тимофеев
В минувшие выходные прошёл второй 

тур областного первенства по хоккею. Для 
салдинских команд он выдался по-разному: 
если верхнесалдинский «Титан» в первой 
домашней игре сезона сумел порадовать 
своих болельщиков разгромной победой, 
то «Металлург» во второй подряд встрече 
на выезде не сумел заработать очки. 
Верхнесалдинцы вообще «камня на камне» не 
оставили от красноуральского «Святогора», 
забив соперникам аж 16(!) голов. Давненько 

салдинские болельщики не видели таких 
счетов. 

Нижнесалдинцы тоже разменяли десяток 
шайб – но, к сожалению, пропущенных в свои 
ворота: хозяева из Лесного оказались сильнее 
со счётом 10:4. 

В следующем туре болельщиков ждёт 
увлекательное зрелище: салдинское «дерби» 
на корте стадиона «Металлург». «Металлурги» 
примут «Титан», начало матча в субботу, 17 
декабря, в 14:00. Не пропустите! Наверняка 
нас ждёт захватывающее зрелище.

В прошлом году, напомним, соперники 
поделили очки, по разу одолев друг друга. 
Каким будет результат в нынешнем году, 
покажет время, а зрителям лишь остается 
ждать субботы и хорошего хоккея.

Победы на своём льду
Команды юношей наравне со взрослыми 

взяли старт в областных турнирах по хоккею. 
Самые старшие хоккеисты команды «Титан 
2001-2002 г.р.» под руководством Дмитрия 
Токарева  начали свои выступления в 
первенстве допризывной молодёжи.

В первом матче верхнесалдинцы в упорном 
поединке уступили в Краснотурьинске 
местному «Факелу» со счётом 4:5. Но уже в 
следующем домашнем матче смогли добиться 
первой победы: была повержена команда 
«Эксперимент» из посёлка Патруши со счётом 
14:6. 

Более младшие ребята команды «Металлург 
2002-2003 г.р.», Нижняя Салда, тренер Олег 
Балакин, без особых проблем разобрались 
дома с командой «Локомотив» из Кушвы, 
одолев гостей со счётом 13:5.

Самые юные воспитанники тренера 
Кирилла Долбилова 2006-2007 г.р. 
разгромили команду «Горняк-2» (Кушва) 
с неприличным счётом 16:1. Чуть меньше 
повезло команде «Металлург 2004-2005 г.р.»: 
подопечные Дмитрия Пантелеева уступили 
команде «ДЮСШ» (Невьянск) со счётом 
5:8. Следующие матчи команды проведут на 
выезде. Дома сыграют лишь «Металлурги 
2004-2005 г.р.», соперником нашей команды 
станет кушвинский «Горняк», начало матча в 
12:00, 18 декабря.

Гири под серебряным 
дождем

Десятого декабря состоялся открытый 
чемпионат Нижнего Тагила по гиревому 
спорту.  Нижнесалдинская команда гиревиков 
(руководитель Рустам Керимов) стала 
серебряным призером в командном зачете. 
В личном зачете гиревики тренера Керимова 
показали очень достойные результаты: Елена 
Конева в весовой категории до 63 кг завоевала 
золото тагильского чемпионата, и буквально 

серебряным дождем были осыпаны атлеты 
нижнесалдинской сборной. 

Серебряные медали на тагильском помосте 
во Дворце национальных культур получили: 
Александр Орбан, Иван Смирнов, Максим 
Голованов, Кирилл Волков, Алексей Углов, 
Дарья Крутикова, Валентина Лазовская.

Максим Голованов, работник ВСМПО, ц. 
37, тренировки под руководством Рустама 
Керимова начал недавно, его выступление на 
чемпионате Нижнего Тагила было дебютным. 
Дебют оказался удачным.

- Я занимался самостоятельно в домашних 
условиях, и то больше тяжелой атлетикой. 
В тренировочный зал стал ходить ближе 
к осени, видел, как ребята занимаются 
целенаправленно гирями. Решил рискнуть, 
попробовать себя в гиревом спорте и 
выступить на соревнованиях. Занял второе 
место. 

     В Верхнесалдинском городском Совете ве-
 теранов 3-го декабря прошёл сбор ветеранс-
ких активистов, посвящённый Неизвестному 
солдату

Мы собрались в кафе «Вкусофф» (руководитель Эдуард 
Седракян). Пришло 50 человек, это председатели первичных 
организаций и наиболее активные их помощники. 

При входе нас любезно встречали работники кафе и дома 
культуры имени Г.Д. Агаркова Ольга Иванова и Андрей 
Лутовинов. 

Зал кафе был оформлен искусно. До официального начала 
было ещё время, и мы, пришедшие первыми, могли отдохнуть 
и переговорить о насущных вопросах, расспросить друг 
друга о здоровье и волнующих проблемах.

Затем ведущие вечера пригласили всех участников за 
столы.

Ольга Евгеньевна и ее напарник рассказали об истории 
появления Дня неизвестного солдата. 

Слово взял председатель Совета ветеранов Николай 
Кондрашов. Он подчеркнул, что наше мероприятие проходит 
в канун 75-й годовщины со дня контрнаступления под 
Москвой, где был проявлен массовый героизм нашего народа 
и бойцов Красной Армии. 

Николай Петрович говорил: «Давайте откроем любую 
изданную в нашей стране «Книгу Памяти». Напротив 
фамилий огромного числа советских солдат, не вернувшихся 
с Великой Отечественной войны, написано: «пропал без 
вести». Что это значит? А значит это следующее: никому 
не известно, что сталось с бойцом - погиб ли он на поле 

боя, взят ли в плен и был замучен в концлагере... Мать или 
жена не получили извещения о гибели военнослужащего - 
«похоронку», как говорили в народе. 

Далеко не у всех, кто по прошествии долгого времени 
числится погибшими, указано место захоронения, куда могут 
прийти с поклоном потомки. Бойцы и командиры Красной 
Армии зачастую так и остались лежать там, где их настигла 
смерть. Отыскать их останки и восстановить имена бойцов 
призвана акция, которая уже не первый год проводится по 
всей стране – «Вахта памяти». Участники поисковых групп 
выезжают на места, где проходили битвы времен Второй 
мировой войны. Они работают в тяжёлых условиях, стремясь 
разыскать останки солдат, которые погибли на поле боя.

Увековечить их — значит, на века оставить в памяти 
грядущих поколений». 

Затем Н. Кондрашов вручил благодарственные письма 
членам экологической секции, существующей при Совете 
ветеранов. А главной наградой было вручение серебряного 
знака Законодательного собрания Свердловской области 
руководителю экологической секции Валентине Зуевой. 

Участников приветствовали творческий коллектив ДК 
имени Г.Д. Агаркова и Детского дома творчества. Все номера 
были отличными и встречались бурными аплодисментами. 

Глубоко в наши сердца врезалось стихотворение, 
прочитанное Татьяной Моршининой, о матери, которая до 
сих пор ждёт своих родных с поля боя. 

Мероприятие прошло на высоком уровне, было полезным. 
Мы вышли озадаченными, ведь работы по патриотическому 
воспитанию, по словам Николая Кондрашова, впереди 
непочатый край. Мы получили импульс для работы. 

Мы благодарны всем, кто принял участие в подготовке и 
проведении мероприятия, посвящённого Дню неизвестного 
солдата. Особое спасибо хотелось выразить нашим 
замечательным артистам.

Людмила Кузнецова,
 участница проведённого мероприятия, 

посвящённого Дню неизвестного солдата

Мы получили импульс для работы

Председатель Совета ветеранов 
Николай Кондрашов и руководитель

 экологической секции Валентина Зуева

Максим Голованов, 
дебютант соревнований,

Хорошие 
щенки во 
двор – 
два 
мальчика, 
одна 
девочка. 
Щенкам по 
4 месяца.
Телефон: 
(8) 967-630-
6937
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   Шестого декабря, в день 
рождения Верхней Салды, 
в городском музее быта и 
ремесел прошли традици-
онные Грумовские чтения, 
13-е по счету. 
    Они были посвящены 
Году Кино в России, 60-
летию Дворца культуры, 
салдинским новогодним 
традициям советской 
эпохи

Такого фильма я еще не видел
В этот раз чтения открыл 

музыкант – композитор, дирижер, 
режиссер – Юрий Всеволодович 
Снежинский.

Он рассказал о своем участии в 
крупном культурном проекте дочери 
– Ирины Снежинской, продюсере 
екатеринбургской кинокомпании 
СНЕГА.

Проект – это документальный 
фильм «Равная величайшим 
битвам». «Такого фильма я еще не 
видел, - сказал Юрий Всеволодович. 
- Могу сказать только одно: 
посмотрите!»

Четырехсерийная картина 
«Равная величайшим битвам» – 
это фильм-прорыв в освещении 
Великой Отечественной войны в 
малознакомом или вовсе незнакомом 
современному поколению аспекте: 
об эвакуации на Урал заводов 
и фабрик из европейской части 
страны. А заводы и фабрики — это 
не только станки и прокатные станы. 
Это, в первую очередь, люди. 

Перед Снежинским стояла задача 
– добиться звучания оркестра того 
времени, чтобы были слышны 
старые тембры. Сейчас ведь 
компьютерная обработка музыки, а 
нужно было, чтобы она звучала не 
сегодняшним днем, а тем временем. 
«Ну вот я это сделал», - заключил 
маэстро.

   Это книга памяти тех людей, 
которые сюда приехали

Юлия Сергеевна Зорихина 
представила два фолианта – об 
ишимском поселке, которому в этом 
году исполнилось 85. Это пять лет 
кропотливой работы

Насколько значимо то, что 
сделали спецпереселенцы? И кто 
они? Чьими руками поднималась 
индустрия в Верхней Салде – завод 
Стальмост?

Руками колхозников, крестьян. 
Их забирали прямо с покосов. 
Запугивали: в 1921 году было 
восстание, а вы в нем участвовали. 
Людей привозили из четырех 
областей. У нас тут, в Салде, был 
сталинский ГУЛАГ.

А ведь благодаря Стальмосту 
верхнесалдинский поселок получил 
статус города.

«Но уважения в нашем городе к 
этому заводу нет, - считает Юлия 
Сергеевна. - Нет низкого поклона 
заводу за то, что мы стали городом». 
А в Челябинске, куда завод был 
эвакуирован, есть.

Святыни малой Родины 
- из истории храмов земли 
салдинской

С таким докладом выступила 
Марина Самсонова, сотрудник 
музея.

Она, в частности, рассказала, 
как был восстановлен в Верхней 
Салде храм Иоанна Богослова. 
Занималась этим правнучка 
звонаря того, взорванного, храма 
– Галина Леонова, в то время – 
главный архитектор ВСМПО. 
Чертежей храма не нашлось, Галина 
Николаевна восстанавливала его по 
сохранившемуся фундаменту. Работа 
была проделана колоссальная! 
Первый колокольный на новом 
храме салдинцы услышали в 2007 
году.

«Мамины глаза» (из 
истории швейных ателье 
В.Салды) 

О своих мамах – портнихах, 
потом – закройщицах и, наконец, 
модельерах – рассказали Надежда 
Белькова и Татьяна Буркицова.

Мой дед учил Грум-
Гржимайло печному делу

О своем дедушке – Трифонове 
Константине Федоровиче – 
рассказал его внук, Анатолий 
Трифонов (преподаватель в УПИ 
при директоре Н Кагановиче, затем – 
директор техникума, затем – работа 
в ОТО у В. Вишневецкой).

Дедушка Константин Федорович 
варил сталь на заводе, проработал 
на мартене всю жизнь. У него жил 
знаменитый Грум-Гржимайло, 
учился печному делу. Когда Грум 
сделал первый проект печи, дедушка 
его забраковал. 

А когда Анатолий учился в 
школе, дедушка решал ему задачки 
про бассейн – сколько влилось 

воды, сколько вылилось. Никак они 
не давались внуку.

Дедушка сохранил интерес к 
жизни и ясный ум до конца своих 
дней.

О себе, о семье, о Салде
рассказала Элеонора Чугаевская 

из поколения «детей войны».
Элеонора Петровна занялась на 

пенсии своей родословной. И сразу 
спросила присутствующих: «А вы 
дышали ароматом сена?» 

Она рассказала, как трудилась 
ее семья. Вечером засыпали 
под стрекот кузнечиков, утром 
просыпались – умывались росой.

Покосные наделы получили от 
Демидовых за прилежный труд. 
Много любви у людей к земле 
было. Большие труженики, хорошие 
хозяева

Улицы и люди района 
«Хохлы»

Галина Шушакова назвала 
улицы, которые относятся к этому 
району (ниже магазина № 8): 
Калинина (бывшая Мастеровая, 
затем – Анатольская, в честь внука 
Демидова – Анатолия), Кирова, 
Карла Либкнехта, Урицкого, Рабочей 
молодежи, Парижской Коммуны).

Почему Хохлы?  – Тут селились 
те, кто приехал с Украины.

Перед домами до пруда – 
огороды, за домами – тоже участки, 
там картошку садили. В конце 
каждого переулка у пруда – плоты 
для полоскания белья летом. 

В 1950-х годах вместо огородов, 
что были у пруда, появился 
парк отдыха Металлургов с 
танцплощадкой. 

Рядом с нами – такая красота!
О кружеве наличников на домах 

рассказала Елена Логинова.
Теперь в частном секторе ставят 

пластиковые окна. Но некоторые 
все же оставляет наличники, другие 
же не заботятся об этом.

Ветшают старые наличники, 
теряется информация о мастерах.

Елена Юрьевна заметила, что 
иностранцы, когда им говорили об 
орнаментах-наличниках, думали, 
что это сказки. И были нимало 
удивлены, когда увидели это 
кружево на окнах домов.

О военных строителях в 
Верхней  Салде

рассказал краевед Александр 
Кузнецов. 

Они строили в Верхней и 
Нижней Салде: ВСМПО, НИИМаш, 
Химемкость, детсады, жилье, 
соцобъекты…

В 1990-е годы создались такие  
проблемы, что военные строители 
не устояли.

Строительное управление попало 
под ликвидацию – так закончилась 
легендарная эпопея военных 
строителей.

«Ты - лучший город. Ты 
живи всегда! Мы отдаем 
тебе свои сердца!»

Яна Балютко, ученица 11Б класса 
школы № 14, рассказала, как она 
при поддержке своей мамы создала 
игру-викторину по истории Верхней 
Салды для  школьников. 

Яна уверена, что «историю 
своего города мы должны знать 
хотя бы для того, чтобы называть 
себя салдинцами. Родным городом 
нужно гордиться!»

Проект одиннадцатиклассница 
сделала по аналогии с передачей на 
телевидении «Своя игра». 

И все слушатели Грумовских 
чтений, далеко уже не дети, с азартом 
включились в игру и проверили 
свои знания: на какие-то вопросы 
ответили, на другие затруднились, 
а кое-какие ответы в проекте и 
подкорректировали. 

Это было здорово интересно!
 
О  Новогодних праздниках 

своего детства рассказала 
Маргарита Торганова. 

А Генриетта Оносова-Беккер 
вспомнила Послевоенный 
школьный Новогодний бал 
и прочитала на память большие 
отрывки из поэм Пушкина.

Счастливые дни в клубе - 
из  истории клуба СМЗ

О них поведала Людмила 
Левандовская.

Недавно отметили 60-летие 
Дворца культуры имени Г.Д. 
Агаркова, а старому клубу сегодня в 
два раза больше – 120 лет!

Он был основан в 1896 году 
стараниями Софьи Германовы, 
супруги В.Е. Грум-Гржимайло. 
Владимир Ефимович выделил для 
ее драмкружка пожарное депо и 
примыкающую к нему конюшню.  

Просуществовал клуб 110 лет. 
Там работали кружки, устраивались 
елки для детворы, показывали 
фильмы.

Елка моего детства
- о ней рассказала Ирина 

Танкиевская, сотрудник 
нижнесалдинского  музея.

Вспоминала, как отмечали 
Новый год: шили из марли платье 
снежинки, крахмалили его.

«Новый год в Кержаках отмечали 
в нашей 18-метровой комнате все 
8 квартир дома, - говорит Ирина 
Николаевна. – Во Дворце культуры 
давали подарки тем, кто сам 
изготовил  новогодний костюм. А 
для костюма мы собирали блестки, 
золотинки от конфет, от чая. 
Костюмы шили каждый год перед 
Новым годом».

О рождественских 
вечерах в своей семье 
вспоминала Анна Мосеева.

– Моя бабушка праздновала 
Рождество. Нового года (т.е. его 
празднования) еще не было.

Дети через пруд шли на Малый 
мыс за елочками. На Рождество 
несли открытые и закрытие пироги.

С 1991 года Рождество стало 
государственным праздником. 
«Хорошо, что у нас у всех теперь 
есть и Новый год, и Рождество», - 
сказала Анна Сергеевна.

Вы первые, кто ее увидел
Так обратилась к участникам 

Грумовских чтений Алена Зимина, 
анонсируя новую выставку «Этот 
старый Новый год».

Сотрудники музея решили дать 
нынешним детям представление 
о советской эпохе через любимый 
всеми новогодний праздник. В 
экспозиции выставки – коллекция 
игрушек, коробочек для сладостей, 
елок (даже одна – довоенная), Дедов 
морозов разных лет, открыток.

Интересно было услышать о 
«тайных елках». В 1929 году был 
наложен запрет на елку и Рождество 
– это считалось поповским 
пережитком. Но за некоторыми 
закрытыми ставнями этот праздник 
отмечался.

***
Директор музея Анастасия 

Язовских поблагодарила всех 
участников и слушателей 
Грумовских чтений, а также с 
большой теплотой – своих научных 
сотрудников: Алену Зимину, Дарью 
Харькову, Татьяну Медведеву, 
Светлану Новоселову.

      
         
         Валентина ДОРОФЕЕВА 

Тринадцатые Грумовские
Анастасия Язовских, директор музея, 

и Александр Кузнецов, 
руководитель клуба "Родовое гнездо"

Людмила Левандовская, член клуба 
"Родовое гнездо", и Анатолий

 Трифонов, участник чтений

Яна Балютко, 
искренний патриот 

Верхней Салды

Юлия Зорихина,
член клуба "Родовое гнездо",

неутомимый поисковик
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Много это или мало? 
На первый взгляд, немного - 55,

Но сколько радостей 
и бед здесь пережито,

Встреч, расставаний, над собой побед,
А сколько радостных и 
горьких слез пролито!

Мгновенья счастья и волненья странного,
И детский смех, и труд учителей -
Всё это словно прожитое заново,

Слилось сегодня в слове «ЮБИЛЕЙ».
Столько событий произошло за 55 лет!

С теплотой мы вспоминаем о каждом, кто соз-
давал эту историю, кто отдал всё самое лучшее 
нашей школе. Это люди, которые стояли у ис-
токов славной истории нашей школы. Щедры 
и отзывчивы были и остаются сердца педаго-
гов, вместившие в себя и радость, и боль своих 
учеников. Это наши ветераны педагогического 
труда: Захаров Владимир Сергеевич, Арапова 
Людмила Ивановна, Фоминых Тамара Серге-
евна, Заплатина Вера Леонидовна, Уманская 
Татьяна Васильевна, Суетина Вера Алексеевна, 
Заякина Тамара Григорьевна, Терехова Любовь 
Ивановна, Волкова Нина Михайловна, Дерябина 
Мария Михайловна, Королева Вера Ивановна, 
Гриценко Галина Васильевна, Сысоева Евгения 
Васильевна, Казанцева Светлана Владимировна, 
Белослудцева Татьяна Дмитриевна, Фролкова 
Ольга Васильевна. Это наша гордость, слава, 
любовь и признательность! Это наши учителя, у 
которых мы учились делать первые учительские 
шаги, которые помогали нам бороться с трудно-
стями, радоваться успехам каждого. И сегодня 
они в нашем строю, ведь школа для них остается 
родным домом.

Я рада, что добрые традиции живы в школе и 
сегодня. Нынешние педагоги отдают частицу 
своего сердца юным, которых в школе обучается 
375 человек. Они внедряют новые программы, 
творят, участвуют в районных, областных, Все-
российских олимпиадах и конкурсах и уверенно 

ведут за собой детей.
Сильным звеном в школе является педагоги-

ческий коллектив начальных классов: Михалева 
Софья Сергеевна, Фадеева Светлана Владими-
ровна, Никулина Лариса Авенировна, Декун 
Наталья Геннадьевна, Тукачева Татьяна Васи-
льевна, Сергеева Оксана Ярославовна, Крюкова 
Наталья Владимировна. Отличает наших педа-
гогов энергичность, требовательность к себе и 
окружающим, отличное знание своего предмета, 
методическое мастерство, большая эрудиция, 
огромная любовь к детям. Сколько душевных 

сил и энергии отдают они своим ученикам, 
научив их правильно разбираться не только в 
законах образовательных предметов, но и в за-
конах жизни.

Нам выпало жить в очень непростое время, 
когда многие духовные ценности и традиции, 
на которых воспитаны предыдущие поколения, 
переосмыслены и даже утрачены, поэтому со-
временному учителю на порядок труднее рабо-
тать в такой ситуации, а особенно сложно учите-
лям среднего и старшего звена. Какими должны 
быть эти учителя сегодня? Современный учи-
тель должен представлять собой сплав творче-
ства, ума, богатого внутреннего мира и неис-
тощимой жизненной энергии, и только тогда он 
сможет донести до детей необходимые знания 
и умения. Основная задача учителя – не только 
научить своему предмету. Главное – пробудить 
в сердце каждого ученика «чувства добрые». 
Именно эту задачу ставят перед собой учителя: 
Третьякова Жанна Владимировна, Ивлева Ольга 
Владимировна, Веретова Дарья Александровна, 
Пузанова Светлана Александровна, Горшкова 
Ирина Давыдовна, Захарищева Ольга Влади-
мировна.

Энергичность, трудолюбие, профессионализм 
отличают наших учителей физической культу-
ры: Куляпину Светлану Владимировну, Балаки-

ну Марину Станиславовну, Углова
Евгения Сергеевича. Они так преподают свой 

предмет, что дети с радостью бегут на их уроки!
Доброта, отзывчивость – отличительные чер-

ты педагогов социальной службы школы: Тара-
совой Елены Владимировны, Зорихина Игоря 
Леонидовича, Зубовой Ирины Александровны. 
Они умеют найти подход к любому, даже самому 
«трудному» ребёнку. Кропотливый труд, твор-
ческое отношение к делу – это их стиль работы.

Молодой специалист… Удивительное словосо-
четание! В нем и жажда новизны, и несокруши-
мая сила молодости, и полет мысли, способной 
наполнить свежим дыханием традиционные 
устои жизни. Школьная семья приняла в свой 
профессиональный коллектив молодых учите-
лей: Шутова Константина Сергеевича, Федоро-
ва Артура Александровича, Некрасову Алену 
Станиславовну, Тарасову Ольгу Николаевну, 
Шолохову Татьяну Алексеевну. Надеемся, что 
наша школа станет для них вторым домом, как 
и для каждого из нас.

Любая школа начинается с директора. Именно 
директор подобен режиссёру, который создает 
спектакль, хотя сам не всегда появляется на 
сцене. Его роль всегда более творческая, чем 
административная. Его уверенность в успехе за-
ряжает оптимизмом, заставляет поверить в свои 
силы! Нашей школе повезло! На протяжении 
многих лет здесь трудились и трудятся энтузиа-
сты своего дела: Куличенко Виктор Николаевич, 
Коробейникова Алевтина Дмитриевна, Захарова 

Елена Тихоновна, Иванова Наталья Ивановна.
20 лет руководства школой Елены Тихоновны 

остались позади… Это постоянная и целена-
правленная работа по воспитанию детей, само-
совершенствованию и формированию единого 
образовательного пространства. Без преувели-
чения можно сказать, что школа для Захаровой 
Е.Т. – это её жизнь, призвание и радость. Она 
всегда встречала рано утром всех ребят, идущих 
в школу. Кого-то похвалить, кого-то пожурить, 
а кому-то подсказать. А затем с головой по-
гружалась в ворох различных управленческих 
вопросов, многие из которых требовали неза-
медлительного решения. И так много лет. Елена 
Тихоновна совершенствовала свое мастерство, 
что позволило педагогическому коллективу вы-
расти в дружную профессиональную команду, 
способную решать любые трудные вопросы 
обучения и воспитания подрастающего поко-
ления. И сейчас мы всегда с большим трепетом 
и нежностью вспоминаем своего любимого ди-
ректора, Елену Тихоновну, которая многим из 
нас дала путевку в жизнь!

Сегодня у руля школы Иванова Наталья Ива-
новна - энергичный, требовательный руководи-
тель. Общение с таким директором учит много-
му. Прекрасные организаторские способности, 
знание психологии людей помогают ей увлечь 
педагогический коллектив общим делом. Ната-
лья Ивановна не боится внедрять новое в об-
разовательный процесс, поэтому наше учебное 
заведение в числе первых осваивает инноваци-
онные технологии.

Завуч школы. Учителя хотят видеть в завуче 
человека, от которого можно ждать квалифици-
рованную помощь, с которым можно поделиться 
педагогическими находками и идеями. Именно 
такой завуч, Сычева Мария Леонидовна, трудит-
ся в нашей школе. Ей удалось сподвигнуть на 
плодотворное сотрудничество учителей. Если 
уж говорить о тех завучах, которые трудились в 
школе на протяжении 55 лет, то это были про-
фессионалы своего дела: Путикова Муза Яков-
левна, Арапова Людмила Ивановна, Кукушкина 
Татьяна Михайловна, Пидоря Татьяна Алексан-
дровна, Галай Нина Александровна, Зайцева 
Елена Ивановна. Благодаря их опыту и мастер-
ству педагогический и ученический составы 
школы добивались новых высот в образовании.

Гордость школы – выпускники. Они всегда 
возвращаются в школу, потому что здесь они 
оставили частичку своего сердца. Педагоги-
ческий коллектив горд тем, что многие из них 
нашли свой путь в жизни и продолжают совер-
шенствовать себя. Очень многие

выпускники получают достойное вузовское 
образование. Это наши огоньки надежды. «Чему 
научился в гнезде, то будет и полете».

Средняя школа № 3, какая она? В ней отлич-
ный педагогический коллектив – значит, мудрая. 
Здесь много улыбающихся лиц – значит, счаст-
ливая. Здесь рады своим выпускникам – значит, 
гостеприимная. Здесь готовы помочь каждому – 
значит, добрая. Сюда бывшие ученики приводят 
своих детей – значит, ЛЮБИМАЯ!!!

Самое главное в школе – ее душа. Это тот са-
мый дух, который формируется коллективом 
учителей, учеников и их родителей. Школьные 
годы будут неумолимо отсчитывать время, а 
школа все равно будет оставаться молодой, по-
тому что эти стены наполнятся новыми звонки-
ми голосами. У школьного духа нет возраста. 
Ему всегда девять или одиннадцать лет – ров-
но столько, сколько от первого до последнего 
школьного звонка проходят свой путь ученики. 
И мы знаем, что нашу школу ждет замечатель-
ное, интересное, творческое будущее! С юбиле-
ем, родная школа!

Комельских Ирина Павловна,
заместитель директора 

по воспитательной работе

Куличенко Виктор Николаевич

Коллектив 3 школы

Захарова Елена Тихоновна

Какая  она, школа №3?


